

¿Cuáles son los aspectos más importantes de la labor de su Departamento durante el pasado año 1928?

La «Revista Telefónica Española» se ha dirigido a todos los Departamentos en solicitud de que contesten a la pregunta que más arriba se formula. En este número publicamos las contestaciones amablemente enviadas por los Departamentos de Intervención general e Instrucción

«DEPARTAMENTO DE INTERVENCIÓN GENERAL

»Sr. Director de la REVISTA TELEFÓNICA.

»Defiriendo al ruego que nos hace por su carta del 4 de enero próximo pasado, cumplenos manifestar a usted que los trabajos más salientes efectuados durante el año de 1928 por este Departamento de Intervención general, lo han sido con relación a:

»1.º La descentralización de la contabilidad en los Distritos 1.º, 5.º, 6.º, 7.º, 10.º y Madrid Funcional. (Los Distritos 2.º, 3.º y 4.º fueron descentralizados en el año 1927.)

»2.º La creación de la Subintervención de Madrid, para seguir la contabilidad del Distrito 1.º y de Madrid Funcional.

»3.º La implantación del sistema de facturación mensual establecido en Madrid, en septiembre del año 1927, para acumular en un solo recibo las cuotas urbanas y el servicio interur-

bano e internacional cursado por los abonados. Esta medida ha contribuido a incrementar el servicio de larga distancia.

»4.º La aplicación de procedimientos mecánicos al sistema de facturación de los servicios telefónicos, combinando el trabajo de las máquinas Adrema y Moon Hopkins.

»5.º La reorganización del sistema de trabajo en todos los centros telefónicos a base de una documentación sencilla y de autorizarles a efectuar todos sus pagos con fondos de recaudación. Este sistema ha sido implantado en 1.º de diciembre de 1928, previos los estudios necesarios antes de que desapareciera la antigua clasificación de centros interventores e intervenidos. Se suprimieron gran número de modelos, creándose otros en armonía con el nuevo sistema y se unificaron los métodos de contabilidad para simplificar nuestras relaciones con los centros e imprimir la mayor seguridad y rapidez en las operaciones.

»Asimismo hemos efectuado los trabajos de contabilidad inherentes a la incorporación de la Subintervención de Barcelona al 2.º Distrito, y supresión de los Distritos 3.º, 6.º y 7.º, para refundirlos en el 1.º, 2.º, 4.º y 5.º

»Entre los trabajos corrientes, merecen destacarse los informes mensuales de balance, las cuentas y liquidaciones del ejercicio de 1927 sometidas a la aprobación de la Delegación Oficial del Gobierno, las notas contenidas en la *Memoria* de dicho ejercicio con respecto a capital social, balance, cuenta de pérdidas y ganancias, participación del Estado y distribución de beneficios, y la preparación de los folletos que vienen repartiéndose trimestralmente entre los accionistas.

»Es de advertir también que la supresión acordada por nuestra Dirección general de los depósitos que venían constituyendo los abonados para cursar servicio interurbano e internacional desde sus respectivos teléfonos ha contribuido a incrementar los productos y a extender el número de facturas a que se alude en el punto 3.º

»Por último, la descentralización de la contabilidad en los Distritos permite conocer las inversiones realizadas por todos y cada uno de ellos, así como los ingresos logrados y los gastos en que incurren.

»Atentamente le saluda,

»GEO J. STRONG,
Interventor general.»

DEPARTAMENTO DE INSTRUCCIÓN

La labor realizada por el Departamento de Instrucción durante el pasado año 1928 puede resumirse en los datos que a continuación se citan.

Han recibido instrucción para capacitarse en el desempeño de los cargos que se mencionan los siguientes alumnos, que comenzaron sus estudios el año 1927:

Técnicos.....	8
Jefes de equipo.....	8
Mecánicos automática.....	35
Empalmadores.....	6

Los matriculados en el año 1928, para recibir enseñanza correspondiente a distintas especialidades, fueron los siguientes:

Contables.....	6
Auxiliares de Contabilidad Instalaciones.....	9
Mecánicos montadores de centralitas.....	9
Encargados Brigada.....	5
Jefes de Equipo.....	14
Mecánicos de centrales automáticas.....	72
Mecánicos de centrales manuales.	106
Telefonistas excedentes.....	2

Todos los alumnos, además de recibir la enseñanza teórica correspondiente a la especialidad de su matrícula, realizan las prácticas para el mejor desempeño de sus futuros cargos.

CLASE DE IDIOMAS

Asisten a la misma, además de los alumnos de cursos regulares, los funcionarios que voluntariamente lo soliciten para acudir a ella en horas francas de servicio.

Se anunciaron por nuestra Dirección general dos convocatorias para cubrir plazas de operadoras meritorias en la Funcional de Madrid.

Los exámenes correspondientes se verificaron en el local que ocupa la Escuela, obteniéndose el siguiente resultado:

Primera convocatoria

Instancias recibidas.....	277
Opositoras presentadas a examen.	256
Aprobadas.....	37
Eliminadas.....	219

Segunda convocatoria

Instancias recibidas.....	336
Opositoras presentadas a examen.	324
Aprobadas.....	58
Eliminadas.....	266

ESCUELA DE TRÁFICO Y TAQUIMECANOGRAFÍA EN BARCELONA

Con motivo de la implantación del sistema automático en la ciudad condal, y con el fin de capacitar para otros cargos a las señoritas operadoras de las distintas centrales, se facilitó la instrucción de referencia a 408 señoritas operadoras que voluntariamente se matricularon en dicha escuela.

En Madrid se proporcionó también enseñanza a las señoritas operadoras que voluntariamente lo solicitaron.

TEXTOS

Con el objeto de adaptar los textos a los programas que rigen en los distintos cursos, aquéllos han sido publicados por cuenta de la Compañía.

A los ya editados *Rudimentos de Aritmética*, *Rudimentos de Geometría*, *Nociones de Electricidad, Física y Contabilidad*, hay que añadir los publicados el año 1928: *Nociones de Trigonometría*, *Nociones de Telefonía manual y Telefonía automática* (lecciones por correspondencia). Además, se han confeccionado apuntes de Geografía telefónica para las aspirantes a operadoras de Tráfico.

Están en prensa a punto de publicarse *Construcción de líneas y Complemento de Telefonía automática*, y en preparación *Repetidores y alta frecuencia*, *Medidas en Telefonía*, *Nociones elementales de redes urbanas y construcción de líneas y estudios comerciales*.

Han seguido publicándose los folletos conteniendo las conferencias de divulgación que se pronuncian en la Escuela, los cuales, además de facilitarse a los funcionarios de la Compañía, se remiten a bibliotecas y centros de estudio de España y del extranjero, teniendo establecido intercambio con las principales revistas técnicas.